

# événement

## Le journal de bord des miss à Dunkerque

Du 24 novembre au 9 décembre dernier, la ville a eu le privilège d'accueillir les 36 candidates au titre de Miss France 2008. Revivez en images les moments forts des miss à Dunkerque.

**24 novembre**

### L'arrivée à Dunkerque

Après avoir passé une semaine en République dominicaine et quelques jours à Paris, les 36 candidates au titre de Miss France 2008 arrivent à Dunkerque. Dans leurs valises, une multitude d'accessoires et de tenues : « Nous devons emmener un set complet de manucure, du maquillage, des robes de cocktail et de soirée, plusieurs paires de chaussures, quelques bijoux, des affaires de sport... », explique Miss Bretagne. Sans oublier la précieuse écharpe bleue indiquant la région que chacune d'elles représente. Le séjour à Dunkerque s'annonce rythmé : dès le début d'après-midi, les miss investissent les Stades de Flandres pour répéter les chorégraphies qu'elles effectueront le jour de l'élection.

Encore plus de photos sur le site [www.ville-dunkerque.fr](http://www.ville-dunkerque.fr)

**25 novembre**

### Des handballeuses et des miss...

Hasard du calendrier, les Stades de Flandres accueillent simultanément les miss qui répètent leurs chorégraphies et les sportives qui participent au tournoi de France féminin de handball. L'occasion pour les 36 reines de beauté de se présenter pour la première fois aux handballeuses et au public dunkerquois lors du coup d'envoi du match opposant la France au Brésil. Ovation dans les tribunes !

**28 novembre**

### Un repas au lycée professionnel de l'Île Jeanty

Un peu impressionnés mais très concentrés, plusieurs lycéens de l'Île Jeanty en deuxième année de bac professionnel restauration ont accueilli les miss dans leur établissement pour le déjeuner. Sous la conduite de leur chef Jean-Luc Verrier, les jeunes ont composé un repas alliant découverte du

patrimoine régional et équilibre diététique. Durant tout leur séjour à Dunkerque, les jeunes filles auront par ailleurs l'occasion de déjeuner dans les multiples restaurants de la ville. « On attend chaque jour les repas avec impatience pour découvrir un autre lieu de Dunkerque ! », avoue Miss Bourgogne.

**30 novembre**

### La réception à l'hôtel de ville

Jour J-8 avant l'élection : la pression monte chez les candidates, notamment pour Miss Pays de Loire. « C'est la première fois qu'on se présente devant le public de façon officielle, c'est un peu stressant ! » Accompagnées de Geneviève de Fontenay et de Sylvie Tellier, les 36 miss sont accueillies chaleureusement à l'hôtel de ville par Michel Delebarre et les Corsaires dunkerquois. Sacrée citoyenne d'honneur de la ville, la « mère » des miss se voit offrir des mains du député-maire un élégant chapeau de carnaval...



1<sup>er</sup> décembre

### Les princesses place Jean Bart

Tapis rouge pour les miss ! À quelques jours seulement de l'élection de Miss France 2008, les jeunes filles viennent se présenter au public sur la place Jean Bart. Après une arrivée triomphale à bord des voitures anciennes de l'association Dunkerque en torpédo, les 36 candidates défilent une à une sur le podium dans leurs jolies robes de princesse, sous le regard conquis des Dunkerquois venus les soutenir. Le glamour, les strass et les paillettes ont réchauffé la place Jean Bart, tandis que les pronostics vont bon train dans la foule ! Pour Miss Guyane, « l'accueil des gens du Nord est vraiment fabuleux ! Malgré la pluie, les personnes sont là et nous applaudissent. C'est formidable ! »

3 décembre

### Des glissades à la patinoire

Pause détente sur la patinoire de la place Charles Valentin. Après une journée de présélection passée à défiler devant le jury en robe de soirée puis en maillot de bain, les filles ont chaussé les patins et s'amuse dans le froid. Si Miss Guadeloupe semble avoir quelques difficultés à danser sur la glace, Miss Picardie enchaîne les tours de piste avant de répondre aux sollicitations des médias et de retourner au travail. « Le plus dur, c'est de rester toujours en forme malgré la fatigue... » Les répétitions s'enchaînent en effet à un rythme effréné : les filles s'exercent à défiler même en soirée !

4 décembre

### Comme au cinéma

Montée des marches en tenue de soirée pour les miss... À quatre jours de l'élection, les candidates ont été invitées à relâcher la pression au cinéma AMC. Après avoir salué la foule, les jeunes filles se sont confortablement installées dans la salle pour découvrir en avant-première le film de Luc Jacquet « Le Renard et l'Enfant ». Un joli conte de Noël avant de retourner dans les affres de la compétition.

## Et la couronne ?

Arrivée discrètement, la couronne de Miss France 2008 s'est installée dans une bijouterie dunkerquoise. Confectionnée par le joaillier italien Bertolucci, le fameux diadème d'une valeur de 5 000 euros est serti de multiples pierres précieuses. Qui aura la chance de porter le fabuleux bijou ?

6 décembre

### Chorégraphies et mise en scène

Contrairement à ce qu'on pourrait croire, les candidates ne sont pas présentes à Dunkerque que pour faire du tourisme ! Les filles travaillent en effet d'arrache-pied pour apprendre les neuf tableaux dansés présentés au public le soir de l'élection. En moins de quinze jours, elles auront travaillé plus d'une centaine d'heures sous la houlette de la très sévère chorégraphe Laura Trèves. « Je veux que ce soit la perfection le jour du prime, même pour les filles qui n'ont jamais fait de danse ! » Les miss incarneront ainsi plusieurs facettes d'un certain idéal féminin : la princesse de conte de fées sur le thème du « Petit Chaperon rouge », l'héroïne prenant son destin en main sur la musique de « Mission impossible », et la femme fatale avec un hommage à Dalida.

7 décembre

### Ultimes répétitions...

Les décors sont montés, les projecteurs installés et les derniers branchements sont en cours. Demain, le Kursaal de Dunkerque accueillera une des émissions les plus regardées en France. Tandis que les machinistes poursuivent leur travail dans les coulisses, les miss prennent leurs marques sur le plateau. Au programme de la journée, les ultimes répétitions avant le jour J.

8 décembre

### Miss Réunion est élue Miss France 2008

2 000 privilégiés, une dizaine de stars et 36 miss qui assurent le spectacle dans un Kursaal transformé en un gigantesque plateau de télévision... Présentée en direct sur TF1 par Jean-Pierre Foucault, l'élection de Miss France 2008 est empreinte de charme et d'élégance. Les tableaux s'enchaînent dans une ambiance glamour. Et c'est au terme de trois heures de spectacle que la France découvre sa nouvelle miss, élue par les téléspectateurs et un jury de personnalités présidé par le chanteur Patrick Bruel : Valérie Bègue, Miss Réunion, 22 ans, étudiante en 2<sup>e</sup> année de BTS commerce international, devient ainsi Miss France 2008. « C'est tout simplement gigantesque. On ne peut pas se préparer à ça réellement », a-t-elle déclaré à l'issue de la cérémonie.

